

LEO

„Asterix und Obelix hatten recht: Sowohl im Paracelusbad als auch im Schmittentunnel fällt uns der Himmel auf den Kopf.“

OHNE PROTOKOLL**Hallein denkt jetzt schon an die Liebe**

HALLEIN. Der Advent hat eben erst begonnen, in 22 Tagen kommt das Christkind – hoffentlich mit vielen guten Gaben, die wir in den nächsten Wochen besorgen. Doch in Hallein denkt man vor Weihnachten schon an die Liebe. Genauer gesagt an den Valentinstag. In dieser Woche startet nämlich das von Tourismusverbandschef Rainer Candido initiierte neue Veranstaltungsformat „Hallein liebt“. Lokale und internationale Musikerinnen und Musiker treten dabei gemeinsam auf – als Zeichen für Vielfalt und Toleranz, wie es heißt. Der Auftakt erfolgt am 16. Februar um 20 Uhr auf der Pernerinsel (Festspielbühne, Alte Saline). Die deutsche Sängerin Loi („Gold“, „I Follow“) bringt ihre neue Single „News“ mit. Als Vorband glänzen die Brothers von Yarns aus Golling, Kuchl und Salzburg. WWW.HALLEIN.COM

Tiroler Unternehmerduo möchte den Tourismus revolutionieren**MARCO RIEBLER**

ZELL AM SEE. Eigentlich hätte Moritz Schröcksnadel, Enkel des Ex-ÖSV-Präsidenten Peter Schröcksnadel, Skiweltmeister werden sollen – „das jetzt ist mein Plan B“, sagt der 28-jährige und schmunzelt. Vor zwei Jahren gründete er gemeinsam mit dem Südtiroler Unternehmer Robert Larcher das Unternehmen Keyone.

„Wir betreuen Appartements, Hotels und Garnis und übernehmen für diese den gesamten Prozess, von der Vermarktung über die Anreise des Gastes bis hin zur Endreinigung.“ Die Unternehmer streben nach der Digitalisierung der Tourismuswirtschaft. „Wir wissen alle, dass sich die Personallage nicht verbessern wird“, sagt Schröcksnadel. Daher brauche es intelligente Lösungen.

Rund 600 Objekte betreute das Innsbrucker Unternehmen bisher. Standortorte gibt es auch in Velden am Wörthersee in Kärnten und in Wien. Zum Geschäftsmodell im Detail: Eine Besitzerin einer Appartementanlage schließt mit dem

Unternehmen einen Vertrag. „Wir vermarkten das Objekt dann auf den bekannten Plattformen und über unsere eigene Plattform“, sagt Larcher. Auch Airbnb werde bespielt. Dabei setzt das Unternehmerduo auch auf künstliche Intelligenz. „Wir forcieren dynamische Preismodelle, je nach Region und Auslastung.“ Vor allem für jene Objekte, die keine Verpflegung anbieten,



„Wir wissen alle, dass sich die Personallage nicht verbessern wird.“

Moritz Schröcksnadel,
Unternehmer (Bild: SWRIG)

sei das Modell interessant. „Wir begrüßen den Gast über unsere digitalen Lösungen und sparen uns so beispielsweise Mitarbeiter an der Rezeption.“ Eigenes Reinigungspersonal gebe es nicht – „wir kooperieren mit anderen Dienstleistern“. Am Ende bleiben dem Unternehmen rund 20 Prozent des Übernachtungsumsatzes. 70 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zählt Keyone, gegründet wurde es im Jahr 2021. „Wir sind extrem schnell gewachsen, die Umsätze liegen im mittleren zweistelligen Millionenbe-

reich“, sagt Larcher. Die digitale Entwicklung wird von eigenen Programmierern vorangetrieben. Investiert haben in die Gründungsgesellschaft auch das Unternehmen Feratol, das zum Firmenimperium der Schröcksnadel-Familie gehört, und ein Investor für innovative Projekte im Bereich Tourismus.

Für seinen Plan B kehrt Schröcksnadel nun in jene Region zurück, in der er einst die Schulbank drückte. „Ich bin ins Skigymnasium Saalfelden gegangen.“ Aufgekauft wurde nun das Unternehmen HolidayPlats24 aus Saalbach – hinter dem sich ein ähnliches Konzept verbirgt.

„Unser langfristiges Ziel ist es, dass wir in der gesamten Alpenregion aktiv sind.“ 400 zusätzliche Ferieneinheiten werden nun vom Unternehmen im Bundesland betreut. „Im Bundesland Salzburg besteht ein extrem hoher Bedarf – vor allem in den Ski-gebieten“, sagt Schröcksnadel. Nicht jedes Objekt wird angenommen: „Wir prüfen, ob es überhaupt eine Widmung für die touristische Vermietung gibt und auch der Zustand der Objekte unseren Standards entspricht“, sagt die Saalfelderin Julia Unterganschnigg, Verkaufsleiterin für Salzburg.

Gala-Abend

JENNERBAHN
AM KONIGSSEE

70 JAHRE
Jennerbahn!

Exklusive Abendveranstaltung mit Menü, Musik und Tanz am 29. Dezember 2023

jennerbahn.de/aktionen-und-veranstaltungen

www.jennerbahn.de

GENUSSZEIT SCHENKEN

Döllersers
Gutscheinwelt

Verschenken Sie Gutscheine für Kochkurse, Verkostungen, Übernachtungen und vieles mehr!

Und das Beste: Buchen Sie sie online und drucken Sie sie gleich zu Hause aus!

SHOP.DOELLERER.AT/GUTSCHEINE

31. DEZEMBER 2023

Silvester feiern beim Döllerer

Genießen Sie ein mehrgängiges 5-Hauben Galaméni von Andreas Döllerer mit oder ohne Wein- oder Getränkebegleitung in Döllersers Stammhaus.

JETZT TICKETS SICHERN: DOELLERER.AT/EVENTKALENDER

DÖLLERER

GESCHENK TIPPI!

DOELLERER.AT